

# POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

## Les petites phrases de la semaine

Rassemblées par Y.F.I

### Alain-Claude Bilie-By-Nze, Premier ministre :

"(...) En plus de certaines mesures déjà adoptées, notamment la nouvelle mercuriale des prix, le gouvernement va adopter d'autres mesures urgentes pour soutenir le pouvoir d'achat des ménages".

### Germain Ngoyo Moussavou, président de la Haute autorité de la communication (HAC) :

"Michael (Ndlr : feu Michael Moussa Adamo) et moi n'étions pas d'accord sur tout, mais notre amitié ne fut jamais heurtée par une quelconque animosité".

### Pierre-Claver Maganga Moussavou, président du Parti social démocrate (PSD) :

"J'ai toujours eu l'idée que la provincialisation est un outil qui nous permet de mieux développer notre pays. Il s'agira durant mon mandat, de doter les gouverneurs de province d'un montant de 40 ou 50 milliards de CFA pour développer leurs provinces".

### Paulette Missambo, présidente de l'Union nationale (UN) :

"Alors que notre pays est entré dans cette année particulière, cette année de tous les dangers, je veux vous inviter à rester fidèles aux valeurs de solidarité, de liberté et de travail".

### Paul-Marie Gondjout, président de l'Union nationale initiale (UNI) :

"Sur le plan politique et de la gouvernance démocratique, nous affirmons que la troisième République ne peut s'accommoder de mauvaises élections qui poussent la marginalisation dangereuse de la volonté du peuple et sa méfiance vis-à-vis des institutions".

### Christelle Koye, ancienne vice-présidente du Centre gabonais des élections (CGE) :

"L'initiative de Me Louis-Gaston Mayila, président en exercice de la PG 41, visait à préparer notre plateforme à une concertation élargie à toute l'opposition. Et pour cela, il fallait présenter une liste de la PG 41".

### Me Jean-Paul Moubembé, avocat au Barreau du Gabon :

"Notre loi exige que tout avocat doit être respectueux des lois de la République. Et il est dommage de constater que nos confrères sont les premiers à bafouer les lois".

# Gabon-Togo : Faure Essozimna Gnassingbé attendu à Libreville ce matin



Photo: DR/ L'Union

**Le président togolais en plein bain de foule à l'aéroport Léon-Mba, lors d'une précédente visite au Gabon.**

Hans NDONG MEBALE  
Libreville/Gabon

LE président de la République togolaise, Faure Essozimna Gnassingbé, qui arrive à Libreville ce matin, séjournera dans notre pays durant 48 heures. À cette occasion, il s'entretiendra en tête-à-tête avec son homologue gabonais,

Ali Bongo Ondimba.

En effet, soucieux de renforcer l'axe Libreville-Lomé sur les différents pans de la coopération bilatérale, cette visite sera l'occasion d'avancer sur des sujets d'intérêts communs pour les deux chefs d'Etats.

"Cette rencontre entre les deux chefs d'Etat leur permettra de poursuivre leurs concertations

régulières sur les questions d'intérêt commun, ainsi que sur les sujets continentaux et internationaux de l'heure, à l'instar de la lutte contre les changements climatiques, entre autres", précise un communiqué de presse parvenu à notre Rédaction.

De plus, outre les questions politiques et environnementales, les deux dirigeants mettront un

accent particulier sur les sujets économiques. " Cette nouvelle visite en terre gabonaise du président de la République togolaise sera par ailleurs, l'occasion d'un partage d'expériences entre le Gabon et le Togo, à travers notamment la visite de la Zone d'investissement spéciale (ZIS) de Nkok", rajoute la même source.

## La Semaine

### La balle désormais dans le camp de l'Exécutif

NOMBREUX sont les Librevillois à s'être demandé (et certains se demandent encore) pourquoi la circulation a été sérieusement perturbée dans la capitale vendredi dernier entre 11h et 15h voire au-delà. Les désagréments causés aux usagers sont en grand nombre et de tous genres. De bouche à oreille, les "chanceux" apprendront plus tard que ce désordre était lié à la course cycliste "Tropicale Amissa Bongo". Une compétition qui n'enseigne au plus grand nombre de Gabonais que le caractère nul de son cyclisme. Rien d'autre !

Et pourtant, d'habitude, les Forces de police prennent soin d'avertir les usagers. Mais ce vendredi, elle a décidé de soumettre les usagers à une torture psychologique et même physique quand on sait que nombreux ont été contraints à une marche sur de longues distances. Non, que de les mépriser l'Etat doit respecter ses citoyens ! Surtout lorsqu'ils sont déjà soumis à des conditions de vie plus que difficiles, comme c'est le cas en ce moment..

Il faut souligner, ironie du sort, que cette torture psychologique que nombre de Librevillois ont subie intervenait trois jours après le passage devant l'Assemblée nationale du Premier ministre, dans le cadre de sa déclaration de politique générale. Obligation constitutionnelle, cet exercice est sanctionné par un vote de confiance.

Comme il fallait s'y attendre, au regard de la configuration de la première Chambre du Parlement, où le PDG règne presque en maître

absolu, le programme du gouvernement qu'Alain-Claude Bilie-By-Nze a résumé en 12 grands axes avec un bon dosage des préoccupations sociales du moment est passé comme une lettre à la poste. Même si, jeu démocratique oblige, les représentants des Groupes parlementaires de l'opposition, n'ont pas manqué d'exprimer leur pessimisme... Dans tous les cas, l'épreuve de l'Assemblée nationale ayant été réussie avec brio, la balle est désormais dans le camp de l'Exécutif. A Alain-Claude Bilie-By-Nze de montrer que son efficacité sur le terrain de l'action est à la hauteur du tact politique et de l'éloquence dont il a fait montre. De sorte à démentir ses détracteurs que l'on trouve également au sein de sa propre famille politique qui estiment que son choix à l'Immeuble du 2-Décembre est une erreur de casting. L'une des principales clés pour y parvenir est sans doute la disponibilité des moyens financiers.

Soulignons pour terminer que parmi les autres sujets ayant également fait l'actualité de la semaine écoulée, on peut noter entre autres, l'officialisation de la candidature du président du PSD, Pierre-Claver Maganga Moussavou, à la prochaine présidentielle ; le départ de PG 41 de Louis-Gaston Mayila de la plateforme "Alternance 2023" ; etc.

ONDOUBA'NTSIBAH